

LE MONDE DES MARCHANDS DE MORT

LE PROGRAMME
DES RENCONTRES D'ÉTÉ
RÉVOLUTIONNAIRES
du 23 au 27 août page 10

RÉVOLUTIONNAIRES

38 10 JUILLET 2025 • 2 € • LE JOURNAL DU NPA-RÉVOLUTIONNAIRES

POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES,
COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE



Le capitalisme
détruit
la planète

Détruisons
le capitalisme !

ÉDITORIAL

**Canicule,
inondations,
incendies : notre
santé et nos vies,
pas leurs profits !**

Au Texas, les inondations survenues après des pluies diluviennes ont fait plus de 100 morts et des dizaines de disparus, dont beaucoup d'enfants. En Inde, 69 personnes ont perdu la vie du fait des crues et des glissements de terrain liés à la mousson. En Turquie et en Grèce, comme dans le sud de la France, ce sont les incendies qui embrasent la végétation rendue inflammable par la sécheresse chronique et les vagues de chaleur.

CATASTROPHES NATURELLES ET CATASTROPHES SOCIALES

Ce n'est pas une fatalité ou un coup du sort. Ce sont des conséquences du dérèglement climatique dont l'origine se trouve dans le capitalisme, un système orienté vers le profit au mépris des travailleurs et de l'environnement. C'est aussi le produit d'une société qui ne préserve pas ses membres. Le comté texan de Kerr est régulièrement victime d'inondations, mais ça n'empêche pas les Églises d'y organiser des camps de vacances, d'où le nombre élevé d'enfants décédés. Et l'agence météo américaine avait donné l'alerte quelques heures avant le drame, sans que les autorités locales ne prennent de dispositions.

SUITE PAGE 2 >>

NPA
RÉVOLUTIONNAIRES



Méthodes policières à l'université Paris Nanterre contre des militants : l'Unef Nanterre annonce porter plainte

Dans *Révolutionnaires* n° 35, nous relayions les révélations du média *Streetpress* qui rendait publiques les pratiques répressives et illégales de la présidence de l'université Paris Nanterre à l'encontre des militants syndicalistes de l'Unef. Fichage, entrave, volonté de mise sur écoute, achat de caméras-espions, harcèlement et filature... Tout un

arsenal pour écraser et faire taire l'Unef. Une organisation syndicale qui fait partie de ceux qui luttent contre la logique de sélection et le tri social qui poussent chaque année toujours plus de jeunes vers la précarité et l'exploitation, au service des intérêts du patronat.

Confrontée à ces révélations, la présidence de l'université crie aux fake news et maintient un climat d'impunité quant à la répression politique et aux méthodes employées. En plein contexte de coupes budgétaires historiques dans les facs, elle annonce un budget de la sécurité de 16 millions d'euros sur quatre ans. Celui-ci a bondi de 75 % ces quatre dernières années, et reste la seule dépense de fonctionnement de l'université qui continue d'augmenter malgré les suppressions de budget. Suite à ces révélations, la section locale de SUD Éducation UPN a recensé un dispositif de surveillance d'au moins 50 caméras au sein de la fac, permettant un flicage ultra ciblé des militants sur l'ensemble du campus.

Mardi 1^{er} juillet, l'Unef Nanterre organisait une conférence de presse pour dénoncer cette culture de l'impunité et annoncer un dépôt de plainte contre ces méthodes illégales et répressives, en présence de Louis Boyard (député LFI) et de représentants du bureau national de l'Unef, de Sud Éducation Université Paris-Nanterre, de Solidaires 92, de la FSE Nanterre et du NPA-Jeunes-Révolutionnaires. Ces pratiques ne peuvent rester impunies, tous ceux qui ont participé à cette politique doivent démissionner. Cette conférence de presse a également permis de dénoncer la répression du mouvement étudiant nationalement, et le passage de la mal-nommée loi contre l'antisémitisme (voir ci-dessous).

Face à la répression et à la volonté de museler toute forme de contestation étudiante, nous ne devons pas reculer. Le gouvernement et les présidences d'université ont peur que les étudiants s'organisent pour contester leurs politiques. Donnons-leur raison, en organisant la riposte. Dès la rentrée, reprenons la rue contre les coupes budgétaires et pour un enseignement supérieur gratuit et ouvert à tous et à toutes !

L. DA SILVA • 08/07/2025



Le gouvernement crée une nouvelle juridiction pour réprimer les étudiants mobilisés. Exigeons l'abrogation de la mal-nommée loi « contre l'antisémitisme » !

Mercredi 2 juillet, l'Assemblée nationale a adopté la loi dite « contre l'antisémitisme dans l'enseignement supérieur ». Cette loi représente une énorme attaque contre les droits démocratiques des étudiants, notamment avec son article 3 qui envisage la création d'une nouvelle section disciplinaire à l'échelle des académies. Cette section aura les mêmes pouvoirs de répression que les sections disciplinaires actuellement existantes et qui sont élues au niveau de chaque établissement. C'est dans ces instances que les étudiants se sont souvent retrouvés poursuivis pour avoir mené des mobilisations, bloqué leurs établissements, occupé leur fac, etc.

La différence par rapport aux sections locales, c'est que les membres de cette nouvelle instance seront nommés par le ministre et qu'elle sera présidée par un juge administratif. Actuellement, les sections disciplinaires ont un jury qui est élu parmi les représentants des étudiants et du personnel à partir des résultats électoraux. Sa composition fait donc que les sanctions contre des étudiants mobilisés sont assez rares, même si leur nombre a augmenté, car les jurys sont souvent composés de syndicalistes, d'élus issus de listes de gauche, etc.

Cette situation suscite la frustration de toutes les forces réactionnaires et pro-patronales, qui regrettent le manque de sanctions face à une fraction de la jeunesse étudiante qui lutte et se politise. C'est donc pour cette raison qu'ils veulent choisir la composition des jurys pour mieux décider des sanctions.

Parallèlement, la loi renforce la possibilité pour les présidences de facs d'interdire l'accès aux universités aux étudiants en attente d'un jugement disciplinaire... y compris pour des faits réalisés hors de leur campus s'ils « présentent un lien suffisant avec l'établissement ou les activités qu'il organise ». De quoi être exclu préventivement d'une fac, parfois pendant des mois, parce qu'on a participé à une manif qui dénonce les partenariats avec la machine de guerre israélienne.

LE GOUVERNEMENT, L'EXTRÊME DROITE ET SES IDIOTS UTILES INSTRUMENTALISENT L'ANTISÉMITISME !

Pour faire passer cette loi, le gouvernement instrumentalise la lutte contre l'antisémitisme. Il ne veut pas assumer ses véritables intentions, car il sait que cela pourrait susciter une forte contestation. Il présente cette loi

comme étant conçue pour mieux poursuivre et sanctionner les actes de discrimination. Un mensonge éhonté.

Pour amadouer la gauche, la loi crée une mission « Égalité et diversité » (sans moyens) chargée d'organiser la prévention et des formations antiracistes sur les facs. Et ça a marché ! Le gouvernement a trouvé ses idiots utiles : tout le PS a voté pour la loi, ainsi qu'une minorité de députés EELV et PCF !

PRÉPARONS UNE RENTRÉE DE LUTTE ET DE GRÈVES !

Macron et ses alliés cherchent des moyens d'intimider les étudiants qui voudraient se battre contre leur politique : sélection, coupes budgétaires, complicité avec l'État israélien... Mais nous pouvons les en empêcher. Des organisations de jeunesse, dont le NPA-Jeunes-Révolutionnaires, ont prévu de se revoir début septembre pour discuter d'une journée de grève étudiante à la rentrée. Un bon début pour obtenir l'abrogation de la loi dite « contre l'antisémitisme » et de toute la politique de ce gouvernement !

V.M. • 08/07/2025

LECTURES ÉTÉ 2025 : LA RENTRÉE SE PRÉPARE DÈS JUIN !

Dans les deux dernières semaines, plus de 60 militants et sympathisants du NPA-Jeunes-Révolutionnaires ont participé par petits groupes à quatre stages de lecture « d'introduction au marxisme », malgré les fortes chaleurs !

Au programme, la définition marxiste des classes sociales et notre conception de l'État, introduction à l'économie politique avec des textes de Karl Marx et Rosa Luxembourg, les Leçons d'Octobre de Trotski et des discussions sur la dégénérescence de l'URSS. De quoi donner des armes à celles et ceux qui participaient à leur premier stage !

Prochains rendez-vous, notre camp internationaliste... et nos rencontres d'été révolutionnaires.

SUIVEZ LE NPA JEUNES RÉVOLUTIONNAIRES ET PRENEZ CONTACT !

SITE WEB : npa-jeunes-revolutionnaires.org | FACEBOOK : NPA Jeunes Révolutionnaires | X (TWITTER) | INSTAGRAM : @npajeunes_revo

**NPA
JEUNES
RÉVOLUTIONNAIRES**